
书香实践营、购书惠民券、绘
本课……暑假以来，新华书店泰
山书城为孩子们撑起了一片知识
的绿荫。一系列精彩活动让孩子
们在知识的海洋中畅游，度过一
个充满书香气息的假期。

记者 张芮/文 陈阳/图

书香为伴
“阅”享暑期

本报 8 月 9 日讯（记 者 毕凤
玲）近日，泰安市卡奔能源科技有限
公司生产的两个规格共1285箱锂离
子电池，经泰安海关检验合格后取得
了《出境危险货物运输包装使用鉴定
结果单》，顺利登上货机飞往俄罗
斯，实现了我市新能源电池出口的开
门红。

泰安市卡奔能源科技有限公司位
于肥城市“泰山锂谷”产业园，是一家
从事新能源电池产品研发、生产和销
售的高科技企业。“近几年，在国家大

力鼓励绿色经济发展的背景下，我们
积极推进锂电池新技术的开发应
用，在行业内逐渐崭露头角，近期也拿
到了首个国际订单。”泰安市卡奔能源
科技有限公司相关负责人说，“客户要
求这批货物以空运运往俄罗斯，由于
是首次出口，我们对出口检验政策并
不了解，得益于泰安海关的指导和支
持，我们顺利拿到了危险货物的通行
证——《出境危险货物运输包装使用
鉴定结果单》，保障出口电池能快速通
关，给我们开拓国际市场开了一个好

头。”
据了解，泰安海关根据企业出口

诉求，深入企业详细调研了解订单情
况和出口计划，帮助做好锂电池出口
风险研判，讲解锂电池出口的检验依
据、法律法规、申报流程等，从而有效
规避国外技术性贸易壁垒。同时，泰
安海关组织业务骨干成立锂电池政策
小组，积极协助企业做好出口产品质
量安全风险管理，实施“一企一策”，积
极为企业提供锂电池出口相关政策法
规服务，通过提前审核申报资料、积极

对接实验室出具检测报告、指导企业
使用正确的危险货物包装，使企业一
次性顺利通过现场检验。

“新能源产业链是我市重点产业
链之一，在前期成功帮扶磷酸铁锂、
氢氧化锂等新能源电池原材料出口
后，我们将继续帮扶新能源电池高效
通关，在把好新能源电池出口安全关
的前提下，继续提升检验监管效
能，助力我市新能源产业链做长、做
优、做强。”泰安海关查检二科科长徐
东明表示。

我市首批新能源电池“乘风出行”
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本报8月9日讯（记者 张隆德）
今天上午，市委常委会召开会议，传
达习近平总书记对加强文化和自然
遗产保护传承利用工作作出的重要
指示精神，研究科技创新引领现代产
业体系发展等事宜。

市委书记、市人大常委会主任杨
洪涛主持会议并讲话，市委副书记、
市长李兰祥及市委常委出席会议，有
关市领导列席会议。

会议指出，习近平总书记对加
强文化和自然遗产保护传承利用工
作作出的重要指示，为我们做好新
时代文化和自然遗产保护传承利用
工作指明了方向、提供了遵循。全
市各级各有关部门要正确处理好保
护与利用、保护与发展、保护与开发
的重大关系，坚定不移把保护放在

第一位，着力抓好文物和古迹修复
保护，科学抓好文化街区、村镇等整
体保护，切实维护文化遗产的历史
真实性、风貌完整性和文化延续
性。要大力实施文化“两创”，加快
泰山文化传承发展示范区建设，持
续推进泰山博物院、大汶口考古遗
址公园等十大标志性项目建设，推
动新时代泰山文化价值研究、文旅
融合发展等重点工作，让泰安在打
造中华优秀传统文化“两创”新标杆
上走在前，使泰山文化成为展示中
华文明的重要窗口。

会议还学习了习近平总书记给
祖籍宁波的香港企业家的回信精神。

会议审议《关于加快科技创新引
领现代产业体系建设的实施意见》
《关于深化科技财政金融协同服务企

业创新发展的若干措施》和《关于推
动全市高新技术企业高质量发展的
行动方案》，要求各级各部门单位进
一步强化要素保障，充分发挥企业的
科技创新主体作用，切实以科技创新
引领产业创新，推进创新链产业链资
金链人才链深度融合。

会议传达全省抓党建促乡村振
兴现场推进会会议精神，要求各级各
有关部门结合贯彻落实省会议精
神，抓好整改整治工作，补齐村级工
作的短板弱项，持续规范和加强村党
组织建设。要抓好日常督促指导，传
导压力、凝聚合力，切实建强引领振
兴的战斗堡垒。

会议传达全省公安工作会议精
神，要求全市公安机关要立足自身职
能，统筹高质量发展和高水平安

全，健全完善捍卫政治安全体系、维
护社会稳定体系、公共安全治理体
系、服务高质量发展体系，加快形成
和提升新质公安战斗力，以实绩实效
为泰安发展保驾护航。

会议审议《关于全面加强煤矿安
全监管工作的实施意见》，要求各级
各有关部门时刻绷紧安全生产这根
弦，加强安全风险评估和隐患排查治
理，做到早发现、早预警、早处置。要
抓住当前大规模设备更新机遇，加快
推进“机械化换人、自动化减人、智能
化无人”，不断提升煤矿本质安全水
平。要强化监管执法，紧盯关键人
员，强化安全教育培训，切实铲除人
为责任事故隐患的土壤，为煤矿安全
生产提供坚实保障。

会议还研究了其他事项。

市委常委会召开会议

传达习近平总书记重要指示精神
研究科技创新引领现代产业体系发展等事宜

本报8月9日讯（记者 杨文洁）
批发零售业作为决定经济运行速度、质
量和效益的引导性力量，是反映一个地
区经济发展的重要窗口。今年以来，随
着全市经济运行持续回升、生产供给持
续增加、居民收入较快增长、企业规模
持续扩大，市场运行质效稳步提升。

记者从市统计局了解到，上半
年，全市限额以上批零住餐业经营状
况持续回升向好，实现营业收入同比
增长 1.8%。所属的 27 个行业大类
中，15个行业营业收入呈增长态势。

其中，机械设备、五金产品及电子产品
批发业，文化、体育用品及器材专门零
售业以及正餐服务业增势强劲，营业
收入增速均在20%以上，对经济增长
的拉动作用进一步增强。

随着生产商和零售商向批发环节
一体化进程的加快，商贸流通体系呈
现“两头活跃、中间萎缩”的基本格
局，我市批发业运行速度放缓，批发与
零售贸易的比率整体呈下降趋势，然
而批发业营业收入依然呈上升趋
势，在商品流通环节依然占有重要的
地位。上半年，全市限额以上批发业
实现营业收入同比增长0.9%。从行
业拉动看，批发业上下游产业链基本
畅通，大宗商品营运能力平稳，其中机

械设备、五金产品及电子产品批发业
拉动作用明显，同比增长51.1%，拉动
全市限额以上批发和零售业营业收入
增长3.3个百分点。

今年以来，我市扎实开展“消费促
进年”系列活动，深入实施消费品以旧
换新促消费政策，我市内需潜力和外
需支撑加快释放，全市限额以上零售
业营业收入同比增长9.1%，高于批发
业8.2个百分点。其中，文体用品类和
家用电器类消费需求旺盛，文化、体育
用品及器材专门零售业同比增长
24.7%，家用电器及电子产品专门零
售业同比增长23.0%，消费活力的持
续提升，助力我市零售业保持较快增
长势头。此外，5月全市范围内组织

大型车展，带动上半年限额以上汽车、
摩托车、零配件和燃料及其他动力销
售业营业收入同比增长8.9%，对零售
业营业收入增长的贡献率达56.7%。

在元旦、春节、“五一”“假日经济”
带动、促消费措施推动及新增市场主
体拉动作用下，居民外出旅行就餐、婚
礼宴席、商务会展活动不断增多，文旅
消费热点持续释放。在上年恢复性增
长、基数较高情况下，全市住宿餐饮业
运行延续良好增长态势。上半年，全
市限额以上住宿业、餐饮业营业收入
分别同比增长 6.1%和 22.1%。其
中，正餐服务业同比增长21.1%，上拉
全市限额以上批发和零售业营业收入
增长8.3个百分点。

全市商贸流通质效稳步提升
批零住餐业运行总体平稳

本报8月9日讯（记者 毕凤
玲）8日至9日，省政协副主席张
新文带队来我市开展重点提案办
理协商活动，并调研考察部分委
员企业。市政协主席武林中，副
市长马保文，市政协副主席袁久
党、秘书长杨承修参加活动。

张新文一行先后到山东路德
新材料股份有限公司、泰开集团
有限公司、山东宝来利来生物工
程有限公司、山东国泰大成科技
有限公司等地进行实地调研，并
召开重点提案办理协商座谈会。
会上，我市作相关情况汇报，提案
人和承办单位省发改委、省工信
厅、省科技厅分别围绕重点提案

“关于促进全省碳纤维产业发展
的建议”进行了协商交流。

张新文对泰安发展新材料产
业，特别是碳纤维产业取得的成
绩给予充分肯定。他强调，要持
之以恒推进科技创新，加快建设
碳纤维产业创新平台，完善产学
研用紧密结合的创新体系；要加
快发展产业集群，针对性开展引
育培植工作，持续做大龙头，同时
引进上下游企业，构建新的产业
创新生态体系；要着力拓展碳纤
维应用领域，既要深耕传统领
域，也要开拓新兴市场；要加大优
秀人才培养力度，与高校、科研院
所合作，共同建立人才培养体
系，提高科研成果的转化率。

在泰期间，张新文到茶溪谷
“泰山茶韵”界别同心汇宣讲党的
二十届三中全会精神。

省政协领导来泰调研

十年发展，日新月异；十年变化，沧海桑田。十年
间，一条条农村公路修到了村头，通到了乡亲们的家
门口，“晴天一身土，雨天一脚泥”的状况成为历史，农
村公路串联起城乡，展现了“山清水秀、天蓝地绿、村
美人和”的乡村美丽画卷，成为群众阔步美好生活的
幸福路。

●发挥县乡村各级“路长”作用，激活社会
力量

“护好”作为“四好农村路”核心使命之一，其深远
意义超越了道路养护的本身，它代表着对农村发展环
境的精心维护。我市交通运输部门在提升农村公路
养护水平方面充分发挥县、乡、村各级“路长”作用，探
索建立养护质量与计量支付相挂钩的工作机制，确保
养护工作的质量和效率。

近日，记者来到岱岳区范镇郑寨子村，映入眼帘
的是一排排整齐划一的房屋，道路干净平坦，农家庭
院整洁雅致，看着眼前的场景，很难想象曾经村里道
路雨后一片泥泞的景象。郑寨子村村民郑示平说：

“环境整洁得益于村里实行的‘三个三分之一’卫生保
洁考评机制。”从2005年开始，村“两委”干部就牵头
分片包保环境卫生整治任务，整治责任全部落实到
户，年底进行计分总评，排名前三分之一的户奖励120
元，中间三分之一的户不奖不罚，排名靠后的三分之
一的户上交卫生管理费120元。“‘三个三分之一’卫
生保洁考评机制实施后，村民素质提高了，村民自觉
地把自己范围内的卫生全部打扫干净了。”郑寨子村
党支部书记、村委会主任亓会峰说。

●路域环境综合整治持续发力，路净景美
焕新颜

干净、整洁、有序的路域环境，不仅能保证群众的出行安全，也是展示
一个地方文明程度的重要窗口。因此，我市交通运输部门采取一系列措
施，将路域环境综合整治与城乡环卫一体化、乡村建设行动、人居环境整
治等工作紧密结合，持续推进农村公路路域环境洁化、绿化、美化。

“原来这条路两边有不少杂草、草垛，看上去特别拥挤。现在杂
草、垃圾清理了，地面整平了，景观树栽起来了，走在这条路上心情也
好了。”家住肥城沙沟村的张春生指着村里的一条公路说。

为让道路更“养眼”，肥城市新城街道制定了统一的整治标准，对
辖区内主干道两侧的玉米秸、杂草等进行清除并清运到集中存放点粉
碎、打包再利用；对“村村通”道路路肩的杂草进行清理，做到路面整
洁、无坑洼，路肩平整坚实，边坡平顺，边沟无杂草、垃圾、杂物等。以
往“脏乱差”的道路，现在变成了一条条“风景路”“致富路”“网红打卡
路”，为乡村旅游、乡村产业发展注入了新活力。

●持续深化公路养护，筑牢农村交通安全防线

路要走得了，更要走得好。“四好农村路”的建设改善了农村交通
状况，也为乡村发展带来了机遇，但在长期使用过程中，农村路容易出
现塌陷破损等情况。为了应对这些问题，我市各级交通运输部门科学
制定养护方案，对影响通行安全的道路破损等第一时间进行修复。

与此同时，我市交通运输部门扎实推进安全生产“治本攻坚”三年
行动、公路安全设施和交通秩序管理精细化提升行动，不断提升新改
建工程的安全水平。据了解，我市农村公路总里程从2014年底的
13257.477公里增加到2023年底的15223.957公里，农村公路路网密
度达196.13公里/百平方公里，位居全省第3，全市农村公路列养率达
100%、优良中等路率达85.84%。

千古百业兴，先行在交通。未来，我市将持续优化养护模式，不断
提升道路的维护效率和质量，确保农村公路长久安全和顺畅。
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■岱岳区范镇郑寨子村村内道路。 记者 张建 摄


